

けだという憲法学者の解釈が一般に大體確立しておつたと思う。ところが国会の慣例では、その旧憲法時代においても継続費の総額並びに年度割額につき次年度以降で審議をし、或いは削除をし或いは削減するというようなことをするのが国会の慣例であつたといふことも聞くのでありますけれども、若しそうであるとすれば、その憲法学者の解釈と国会の慣例との間に非常に大きなギャップがあつて、そのギャップを埋めて置くこともむしろ必要やむを得ないか、その意味においてこの修正の規定を第三項……私の修正案では第三項に入るべきですが、これを入れたいと、こう考へたわけであります。

う常識的な解釈が国会においてどうないような場合もあると、そういうとが将来起ることを防ぐために、五度、併し必要に応じて国会の議決をして更にその年度を延ばすことができる。そういう意味で私どもはこの修正を出したということだけを明らかにしておきまして、あとで今日の司令部との折衝のことを御報告する機会があれば御報告したいと思つております。

○委員長(平沼彌太郎君) もよつと記をとめて下さい。

〔速記中止〕

○委員長(平沼彌太郎君) 速記を始めて下さい。

○大矢半次郎君 只今波多野委員から話のありました修正点につきましては、理事会の席におきまして、私ども自由党といたしましては反対いたしましたのであります。その理由は、根本的に趣旨においては別に不賛成ではないでありますけれども、併しながら旧憲法と新憲法との根本的の差異は、国会の審議権の内容にあるので、新憲法の下においては、国会は最高審議権を持っています。それから年限の点についても、若しも政府の提案が満に亘るようないふつておる継続費の後年度においての審議といふことも十分にできるのである。それから年限の点についても、いつが立った場合には、予算審議の際に十分にそれは検討し得る。こうい

すでに国会は最高審議機関であるから、それに対しても國會の慣行を打つて行つたらしいという御意見と、油井委員から、いざれ向うからの回り意見がありましたのですが、如何なのでしょうか。

○小林政夫君　緑風会は、最初に上昇したように積極的にみずから修正を出すということになしに、他から修正の動議が出た場合に、今同調をしております二点については賛成をいたすということにしておるわけであります。本日關係當局との折衝の模様から考へても、今大矢委員の提案の旨も非常に結構なことであります。本会の慣行として、又政府も一体となつてそういう解釈を下すということであれば、非常に我々の意圖するところは達せられる。今改正の要點は憲法の改正でありますから、そこで改め關係當局のアブルーバルかデイス・ブルーバルか、その返事を待つといふ期間はあります、一応大矢委員の提案を取上げて、各党でこの線に沿つた態度で行けるかどうかが検討してもらいたいと思います。そういうこともいいと思います。そういう意味でお取上げ願いたい。

○大野幸一君　専門員の今まで、或は法制局の経験からどうでしようか、この許可をしないでそのままづつと答しない、ノー・アンサーはノーとう意味に解されて、長引くということはありませんか。法制局は今まではどうですか。

○委員長(平沼彌太郎君)　速記をとめて。

○委員長(平沼彌太郎君) 速記を始め
て。いろ／＼御意見もありますのでな
が、結論的なことを申上げますが、そ
れは大矢委員から、成るべく全会一致
になるよう各党で協つて御研究願
たいという御意見が一つと、もう一つ
は、G H Qからの回答を速かに取るよ
うにして、そうしてその結果、討論が
決に入るというふうな御意見であつた
と思いますが、そういうふうに決定し
て差支えございませんか。
○波多野鼎君 それは二つは併行的な
ことなんですね。
○大野幸一君 只今委員長の大矢委
員の御意見のうち、これは修正するよ
うにとかわらず、解釈としては
自由党も同じ解釈をとつてゐるのだ、
こういうことも附加えて、こういう意味
においての御意見である。こう解釈
してよろしいのですが。
○委員長(平沼彌太郎君) その通りで
す。ちよつと速記をとめて。
〔速記中止〕

おもてなしの心をもつて、お客様へおもてなしをさせていただきます。

第四七九号 昭和二十七年一月三十日受理

在外資産補償に関する請願

請願者 福岡県議会議長 田中保蔵

在外公館等借入金支拂促進に関する陳情

陳情者 東京都千代田区丸ノ内ビルヂング三四八区長

崎県東京事務所内橋田電造

多年にわたる努力で築き上げた資産を、敗戦によつて現地に放棄あるいは没收された外地引揚者は、内地に生活の基盤がないため、困苦の生活苦闘を続いているから、譲和発効の時期を控え、これらの人々の在外資産を国家で補償せられたいとの請願。

第二二〇号 昭和二十七年一月三十日受理

年度末金融打開に関する陳情

陳情者 東京都千代田区丸ノ内三ノ一四日本商工会議所会頭 藤山愛一郎

政府がわれわれの要望に添う措置を講ぜられたため年末金融は混乱に陥ることなく小康を得ているが、年度末の金融情勢を予想すると事態はむしろ一層重大化する危険をはらむものがあるから、(一)金融上万全の措置を講じ、経済界の不安を除去すること、(二)年度末金融引きしめを行わず、商品不動産担保等特別金融をみとめ、輸出入金融への特別措置をとること、(三)年度末に当り国および地方公共団体の支拂を促進すること、(四)政府資金を日本開發銀行等を通じ民間に放出すること、(五)政府資金を電力、造船等基幹産業へ融資すること、(六)余裕金を市中金融機関へ予託すること、(七)臨時措置として資金運用部資金の貸付、国税および地方税徵收の緩和等を考慮せられたいとの陳情。